



© BUNDESWEHR/JANA NEUMANN

Alemania conquista los bálticos

Al igual que antes de la Segunda Guerra Mundial, Alemania considera que los Bálticos son esenciales para su supervivencia.

- Josue Michels
- [14/1/2026](#)

A medida que el conflicto envuelve a Europa, el mar Báltico y sus naciones costeras se están convirtiendo en un campo de batalla estratégico. Alemania considera que controlar las rutas comerciales y los puertos de la zona es esencial para su propia existencia. Por eso, las recientes provocaciones rusas han llevado a Alemania a reforzar su presencia militar en la zona.

Desde este momento en adelante, esta contienda no hará más que intensificarse y hacerse más violenta.

PT

El mar Báltico ha sido considerado durante mucho tiempo “prácticamente un mar alemán”, escribió en 1939 el difunto editor de *La Pura Verdad* Herbert W. Armstrong. En el siglo xiii, los Caballeros Teutónicos intentaron convertir por la fuerza a los pueblos bálticos a la religión católica, dejando una huella imborrable en la región. En el siglo xiv, los comerciantes alemanes —especialmente los de la Liga Hanseática— habían establecido su dominio sobre el comercio báltico. Incluso hoy, el mar Báltico sigue siendo una arteria crucial que conecta Alemania con el noreste de Europa y Rusia.

Mientras Rusia intenta absorber partes de Europa del Este, Alemania está solidificando su control sobre la región del Báltico.

Importancia estratégica

El mar Báltico es una de las regiones marítimas más transitadas del mundo, con más de 2.500 buques de carga que surcan sus aguas diariamente. Alemania es “por mucho el socio comercial extranjero más importante de la región”, representando más del 10% de esos barcos, según Centrum Balticum. También sirve como ruta para los controvertidos gasoductos Nord Stream, símbolos de la real y poderosa cooperación económica entre Moscú y Berlín.

El [sitio web oficial](#) del ejército alemán destaca las importantes rutas marítimas de las que dependen Dinamarca, Finlandia, Polonia, Suecia y Alemania. Advierte de lo grave que sería cualquier pérdida en el mar Báltico: “Los bloqueos o conflictos armados en el Mar Báltico pueden tener el efecto de interrumpir estos flujos comerciales. (...) La entrega incluso de productos y recursos cotidianos, como artículos de supermercado o combustible, [se vería] entonces afectada”.

Pero la amenaza no es sólo económica: perder el mar Báltico también supondría una amenaza militar para la OTAN, continúa el sitio web: “Las rutas de suministro más importantes para la OTAN hacia Finlandia y los países bálticos —y por lo tanto para

las tropas de la Presencia Avanzada Reforzada estacionadas allí— pasan por mar”. Las rutas terrestres que conectan Europa y los países bálticos no pueden soportar tanto tráfico como las rutas marítimas, y “además pueden verse interrumpidas rápidamente en caso de conflicto”. A esto se suman las amenazas a las infraestructuras energéticas: parques eólicos, cables de datos y eléctricos, gasoductos.

Sin duda, Alemania reconoce que el control del mar Báltico es clave para su supervivencia.

También lo vio en el período previo a la Segunda Guerra Mundial. En su serie de libros *La Segunda Guerra Mundial*, Winston Churchill escribió: “El control del Báltico era vital para el enemigo. Los suministros escandinavos, el mineral sueco y, sobre todo, la protección contra las incursiones rusas en la larga e indefensa costa norte de Alemania —en un lugar a poco más de 160 kilómetros de Berlín— hacían imperativo que la marina alemana dominara el Báltico. Por eso yo estaba seguro de que en esta fase inicial Alemania no arriesgaría su control sobre dicho mar”.

Churchill pensaba que Gran Bretaña debía tomar el control: “El dominio del Báltico era, sin duda, el premio supremo, no sólo para la Marina Real, sino para Gran Bretaña”.

Hoy, sin embargo, ese mar ha quedado en manos de Alemania.

Rusia provoca

El 10 de septiembre, drones suicidas rusos entraron en el espacio aéreo polaco mientras atacaban a Ucrania. Polonia envió aviones de combate y derribó los drones, siendo esta la primera vez que se derribaban drones rusos sobre territorio de la otan.

El primer ministro polaco, Donald Tusk, advirtió: “Estamos más cerca de la guerra que en ningún otro momento desde la Segunda Guerra Mundial”.

Sin embargo, algunos, incluyendo al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, restaron importancia al incidente, preguntándose si fue accidental. Moscú dejó claras rápidamente sus intenciones al enviar aviones de combate tripulados al espacio aéreo del Estado báltico de Estonia el 19 de septiembre.

Continuaron incidentes similares:

El 21 de septiembre, un avión de reconocimiento ruso sobrevoló el mar Báltico y fue interceptado por aviones de combate alemanes y suecos.

El 22 de septiembre, el aeropuerto de Copenhague, el más activo de Dinamarca, cerró después de que se detectaran drones de gran tamaño.

Ese mismo día, el aeropuerto de Oslo, en Noruega, también cerró debido al avistamiento de drones.

El 26 de septiembre, un enjambre de drones fue detectado sobre el estado alemán de Schleswig-Holstein, cerca de edificios gubernamentales, infraestructuras críticas y la división marina de Thyssenkrupp, sitios que, según los analistas, estarían entre los primeros objetivos en una guerra.

El 13 de octubre, dos aviones rusos entraron en el espacio aéreo de Lituania.

No se ha demostrado que todos estos incidentes sean responsabilidad de Rusia, pero la incertidumbre agrava la tensión.

Una razón clave de la agresión de Putin es exponer la debilidad de la alianza militar occidental. Si los drones pueden volar sin obstáculos sobre el mar Báltico y los países circundantes, ¿quién puede garantizar el libre tránsito de mercancías y personas? Peor aún, ¿que pasaría si estos incidentes prefiguran una guerra mucho mayor?

Aquí es donde Alemania entra en la escena.

Alemania y el mar Báltico

El 19 de noviembre de 2021, un general alemán, Jürgen-Joachim von Sandratz, se convirtió en comandante del flanco noreste de la otan, que supervisa Estonia, Hungría, Letonia, Lituania, Polonia y Eslovaquia. En ese momento dijo a *Bild*: “La población del flanco oriental de la otan, en los tres Estados bálticos y en Polonia, espera y con toda razón que la alianza de defensa a la que pertenecen sus países esté preparada y sea capaz de protegerles contra cualquier amenaza”.

Alemania entiende los temores de estas naciones y lleva años intentando unirlas bajo su liderazgo militar.

En 2007, Alemania lanzó “Costas del Norte”, un ejercicio naval anual en el mar Báltico en el que participan la Unión Europea y socios de la otan. Entre los participantes habituales se encuentran los organizadores Alemania, Dinamarca, Suecia y Finlandia, así como otros países bálticos como Lituania, Letonia, Estonia y Polonia, junto con Francia, Gran Bretaña, Noruega y Estados Unidos.

El año pasado, la Marina alemana inauguró un Cuartel General del Mando Marítimo en Rostock, a orillas del mar Báltico. El centro naval *no* es un cuartel general de la otan, como algunos suponían erróneamente, sino un cuartel general táctico naval

alemán con participación multinacional.

A partir de este cuartel general, Alemania lideró a 13 naciones, incluyendo a todos los aliados de la OTAN que conectan con el mar Báltico, además de EE UU, el Reino Unido, Francia y Canadá, en un ejercicio militar de dos semanas en septiembre. El enfoque de los 8.000 soldados, 40 buques, 30 aviones y 1.800 vehículos fue asegurar las rutas marítimas y transportar tropas a Lituania.

El jefe de Defensa alemán, el general Carsten Breuer, señaló: "Hoy estamos viendo de cerca lo que significa concretamente que Alemania asume una responsabilidad internacional".

Lituania

En nuestro número de agosto, Gerald Flurry llamó la atención sobre las ambiciones militares de Alemania en la nación báltica de Lituania. Escribió: "Muchas personas no saben nada de Lituania; ni siquiera podrían identificarla en un mapa. Casi nadie presta atención, pero una historia crucial y trascendental se repite ante nuestros ojos en este pequeño país de Europa del Este".

"Por primera vez desde la Segunda Guerra Mundial, Alemania ha establecido una base militar extranjera permanente, y lo ha hecho en Lituania".

Alemania desplegó la 45^a Brigada Blindada en Lituania en mayo. La brigada estará compuesta por 5.000 efectivos de la Bundeswehr y su objetivo es estar plenamente operativa en 2027. Según la página web de la Bundeswehr, estará formada por tres grandes unidades de combate: el 122º Batallón de Infantería Mecanizada y el 203º Batallón de Tanques (ambos de Alemania), y el Grupo de Combate Multinacional de Presencia Avanzada Reforzada de Lituania.

La presencia militar alemana en Lituania es especialmente notable considerando que su ocupación de Lituania en la Segunda Guerra Mundial "trajo consigo una severa represión, incluyendo la persecución y el asesinato de judíos, con una importante colaboración de los lituanos locales", dijo el Sr. Flurry.

El grado de colaboración entre las fuerzas armadas alemanas y las autoridades lituanas estuvo a punto de provocar la erradicación de la vida judía. Nueve de cada 10 judíos fueron asesinados. La vibrante cultura judía fue borrada.

Y esta no fue la única vez que Alemania alteró la historia del país.

Cuando los Caballeros Teutónicos emprendieron una cruzada contra los estonios, letones y lituanos entre 1193 y 1435, se calcula que murieron entre 50.000 y 150.000 personas, todo ello en un esfuerzo por convertir los países bálticos al catolicismo y vincularlos al Sacro Imperio Romano.

A día de hoy, Lituania es mayoritariamente católica con unas tres cuartas partes de su población adherida a dicha fe, frente a casi una quinta parte de los letones y menos del 1% de los estonios. Esta diferencia tan marcada se debe a la conversión tardía de Lituania y a su alianza deliberada con la Polonia católica a finales del siglo XIV para independizarse de los Caballeros Teutónicos y de la Rusia ortodoxa.

Los pueblos germánicos han moldeado a Lituania de formas profundas y duraderas, a través de la conquista, la religión, el comercio y la guerra. Pero el capítulo final aún está por escribirse.

La página web de la Bundeswehr señala: "Cuando los aviones de combate F-4F Phantom II aseguraron por primera vez el espacio aéreo de los tres estados bálticos de Estonia, Letonia y Lituania en 2005, la gente de allí sabía que podía confiar en la aeronave con la cruz negra. La familiaridad con este símbolo tiene sus raíces en el pasado y, al igual que los colores nacionales negro, rojo y dorado, se considera una señal de identidad positiva tanto en la región báltica como en otras partes del mundo". La Cruz de Hierro del ejército alemán tiene su origen en la Cruz Negra de los Caballeros Teutónicos. Esta cruz ya está de vuelta en Lituania.

Sin embargo, ya que Lituania se convirtió hace tiempo, su misión hoy en día no es cambiar de fe, sino defender la frontera de un nuevo Sacro Imperio Romano.

Letonia

Letonia también fomenta estrechos lazos de defensa con Alemania y la industria de defensa alemana. En septiembre, el gobierno letón firmó un acuerdo con el fabricante alemán de defensa Rheinmetall para establecer una fábrica de municiones de artillería en territorio letón. Rheinmetall dijo que además de fabricar munición para el ejército letón, iba a "reforzar la seguridad de las cadenas de suministro y estar a disposición de los países socios".

La primera ministra letona, Siliņa, afirmó que la colaboración con Rheinmetall "no solo fortalece la defensa nacional, sino que también contribuye a la seguridad del suministro en Europa, potenciando la capacidad industrial y facilitando el crecimiento económico". Durante la Jornada Empresarial germano-letona celebrada en Rostock en septiembre, Siliņa expresó su deseo de profundizar la cooperación militar con Alemania, por ejemplo, en el ámbito de las pruebas de drones.

En la reunión también se destacó la cooperación entre el Centro Aeroespacial de Alemania en Neustrelitz y una gran empresa letona de telecomunicaciones en materia de tecnologías para el control de drones marítimos.

Estonia

En 2022, la Fuerza Aérea Alemana y la Unidad de Defensa Nuclear, Biológica y Química de la Armada se entrenaron con tropas estonias en el ejercicio binacional "Tigre Báltico 2022". El ejercicio buscaba aplicar una lección aprendida por Alemania en la década de 1940. En la página web de la Bundeswehr se explica: "Durante la Segunda Guerra Mundial, las fuerzas aéreas y navales se desplegaron a menudo por separado; sólo existía una coordinación limitada entre ellas. Las fuerzas aéreas se encargaron principalmente de los ataques, el reconocimiento y el apoyo aéreo de las fuerzas terrestres, mientras que la Armada fue responsable de las operaciones en el mar, incluyendo la guerra submarina, las operaciones navales y la defensa marítima". A continuación señaló que este ejercicio en Estonia "fue el primer evento en el que fuerzas especializadas de la Fuerza Aérea y la Armada practicaron conjuntamente la protección de infraestructuras críticas, incluyendo puertos y aeropuertos".

Para Alemania era un ejercicio crucial; para Estonia, una garantía de seguridad.

Finlandia

Finlandia se unió a la OTAN el 4 de abril de 2023, poco más de un año después de que Rusia invadiera Ucrania. No habían pasado 10 días cuando Finlandia participó en un ejercicio militar conjunto. Las fuerzas finlandesas, portuguesas y alemanas del Grupo Marítimo Permanente 1 de la OTAN estaban comandadas por un almirante alemán.

Un año después, el ministro alemán de Defensa, Boris Pistorius, se dirigió a los oficiales subalternos de las Fuerzas Armadas finlandesas y les prometió que Alemania se implicaría más en la región del mar Báltico. "Su seguridad es nuestra seguridad", les aseguró.

Elogió la disposición de Finlandia a luchar contra una invasión rusa y expresó su deseo de ver más de esta mentalidad en Alemania.

Suecia

"Suecia es un socio importante e indispensable para Alemania y para toda la alianza en la OTAN", declaró Pistorius al dar la bienvenida a su homólogo sueco para una visita el 23 de septiembre. El país nórdico se unió a la alianza el año pasado.

En la reunión, Pistorius anunció que ambos países tienen la intención de profundizar su cooperación en materia de defensa y planean asignar un oficial alemán permanente al Ministerio de Defensa sueco para mejorar el intercambio mutuo.

Dinamarca

Alemania y Dinamarca llevan a cabo numerosos proyectos de cooperación en materia de defensa. En junio de 2024, ambos países acordaron reforzar su cooperación militar ante una Rusia cada vez más hostil.

En septiembre, Copenhague acogió el ejercicio "Costas del Norte 2025" dirigido por Alemania en el mar Báltico. Bélgica, Canadá, EE UU, Estonia, Finlandia, Francia, Letonia, Lituania, los Países Bajos, Polonia, Reino Unido y Suecia se unieron a Alemania y Dinamarca en el ejercicio "para aumentar las capacidades de defensa nacionales y de la Alianza y demostrar la presencia de aliados", dice la página web de la OTAN. La organización naval estaba formada por unos 8.400 militares y 40 unidades de 14 naciones.

"Nuestro objetivo es reforzar la cooperación y las capacidades militares de las armadas en el mar Báltico", señaló el contralmirante alemán Stephan Haisch comandante de la Fuerza Operativa del Báltico. "Al hacerlo, nos basamos sistemáticamente en escenarios de amenazas realistas desde todas las dimensiones: aérea, terrestre, acuática y cibernética".

Polonia

Junto con Alemania y Dinamarca, Polonia lidera el Cuerpo Multinacional Noreste con responsabilidad en el flanco noreste de la OTAN en las fronteras de Polonia y los tres estados bálticos. Su sede se encuentra en Szczecin, Polonia.

El temor a Rusia también abrió la puerta a la expansión militar alemana hacia otro país de la región báltica: Polonia.

El 4 de agosto, la Fuerza Aérea Alemana desplegó cinco aviones Eurofighter en un aeródromo militar en Polonia. El despliegue fue el primero de este tipo, duró casi un mes y en él participaron unos 150 soldados alemanes.

El momento resultó ser crítico. Semanas después, drones rusos violaron el espacio aéreo polaco.

Por ello, los aviones alemanes están regresando a Polonia. En una reunión de ministros de Defensa de la OTAN celebrada el 15 de octubre, Pistorius anunció que Alemania desplegaría un número de aviones Eurofighter en la base aérea militar polaca de Malbork. Señaló que las patrullas aéreas adicionales harían que Alemania fuera "aún más activa, más presente y más visible en la frontera oriental de la alianza".

Alemania también ha participado en vuelos de protección armada sobre Polonia desde la base aérea de Rostock-Laage. La misión, en la que originalmente participaban dos aviones Eurofighter y que debía finalizar el 30 de septiembre, se ha extendido hasta el 31 de diciembre y ahora cuenta con cuatro aviones.

La confianza de Polonia en la defensa militar alemana es muy significativa. El fallecido Herbert W. Armstrong advirtió que el temor a Rusia provocaría la unificación y militarización de Europa. En 1980, se preguntó si Polonia "se liberaría de la dominación soviética" para unirse a Alemania en este imperio en ascenso.

Profecía cumplida

En *La Pura Verdad* de marzo de 1950, el Sr. Armstrong declaró que "las naciones de Europa, directamente bajo la sombra del gran oso ruso, se están inquietando, desconfían de EE UU y piensan cada vez más en unirse en unos Estados Unidos de Europa".

Este imperio se está levantando ahora ante nuestros ojos, como se profetiza en Daniel 2 y Apocalipsis 17. "Y los diez cuernos que has visto, son diez reyes, que aún no han recibido reino; pero por una hora recibirán autoridad como reyes juntamente con la bestia. "Estos tienen un mismo propósito, y entregarán su poder y su autoridad a la bestia" (Apocalipsis 17:12-13).

Europa se está uniendo bajo el liderazgo militar de Alemania, sin ser consciente de cómo Alemania planea utilizar este poder.

Como explicó el Sr. Flurry en "El acuerdo secreto de Alemania con Rusia al descubierto" (LaTrompeta.es/1/my2fo), Alemania y Rusia están "trabajando para potenciarse cada una y entre sí a expensas de Europa y del orden mundial liderado por EE UU. ¡Ambas quieren derribar ese orden y convertirse en grandes imperios! Esos imperios chocarán inevitablemente, pero por ahora tanto a Alemania como a Rusia les interesa debilitar a todos los demás y fortalecerse a sí mismas y entre sí. Teniendo esto en cuenta, el comportamiento engañoso de Alemania es fácil de entender".

En la actualidad, Alemania está aumentando su poder sobre el Báltico para sustituir a la alianza liderada por la OTAN. Al mismo tiempo, se está preparando para el momento en que se rompa su acuerdo con Rusia.

Una profecía de Daniel 11 muestra que después de que Alemania expanda su imperio militar hacia Oriente Medio, "noticias del oriente y del norte lo atemorizarán" (versículo 44).

En 2008, el Sr. Flurry escribió: "¡Ya se puede ver el cumplimiento de esta profecía ocurriendo en embrión hoy! Europa está profundamente preocupada por los acontecimientos en Rusia y China". En 2021 añadió: "Estas noticias vendrán de los comunistas, de Rusia y China y sus aliados. ¡Ellos van a reunir un ejército sin precedentes de 200 millones de hombres! (Apocalipsis 9:16). Nadie podrá impedir que arrasen con toda Europa y destruyan totalmente la zona (Daniel 11:45). ¡Esto sucederá porque así lo dice la Biblia! Pero conduce a las mejores noticias que podría escuchar alguna vez".

Los preparativos militares de Alemania en el Báltico son una respuesta directa a esta amenaza. Pero al final, ellos encontrarán que no son rivales para la creciente alianza asiática.